



Apprendre des langues étrangères au travail

Que ce soit l'anglais, le français ou l'italien, les personnes qui parlent une langue étrangère se voient ouvrir des portes sur le plan professionnel. Depuis peu, il existe également en Suisse un programme de stages soutenu financièrement par Movetia.

TEXT **Regula Lienin** BILDER **zVg**

La petite Suisse est exceptionnelle par sa diversité linguistique. Il est donc étonnant que dans ces conditions, l'échange linguistique national ne soit pas pratiqué à grande échelle. En effet, ceux qui ont des difficultés à l'école avec la grammaire, l'orthographe et le vocabulaire – sont peut-être plus à l'aise avec l'utilisation pratique d'une langue étrangère. De plus, le fait de pouvoir maîtriser de petites conversations dans la

pratique a un effet motivant. Apprendre en faisant, pour ainsi dire. Cette idée est également à la base du programme de Movetia pour les jeunes en fin d'apprentissage. L'agence de la Confédération, soutenue par la Fondation suisse pour la promotion des échanges et de la mobilité, s'est spécialisée dans les projets et les activités dans le domaine de la formation et de la formation continue – au niveau national et international.

Il existe depuis longtemps une offre pour l'apprentissage de la langue étrangère la plus populaire: l'anglais au Danemark. Mais le programme a débuté en 2019 avec la Belgique, l'Allemagne et l'Angleterre, à chaque fois en collaboration avec les associations professionnelles locales. Puis le Brexit est arrivé et le Danemark a pris le relais de l'Angleterre avec succès. Aucun partenariat fonctionnel n'a vu le jour avec la Belgique. Il restait donc l'Allemagne et le Danemark.

Jusqu'à présent, plus de 25 jeunes fleuristes, dont trois de Suisse romande, ont participé à un tel échange.

Attractif pour les deux parties

Désormais, il existe également un programme à l'intérieur de la Suisse. Jusqu'à présent, les personnes souhaitant travailler dans une autre région du pays après leur apprentissage devaient tout organiser et payer elles-mêmes. Désormais, les entreprises et les personnes intéressées par un stage peuvent se trouver relativement facilement. L'organisation partenaire de Movetia est Florist.ch, comme pour les programmes à l'étranger. Un séjour linguistique et de travail est prévu pour une durée de trois mois. L'association s'occupe de l'administration et cherche, par le biais de ses sections, des entreprises et des logements qu'elle met en contact avec les apprentis inscrits. Elle établit un contrat qui fixe les conditions générales. L'association est en outre responsable du choix des écoles de langues.

Movetia soutient financièrement les échanges. Le programme est donc aussi

intéressant pour les entreprises que pour les apprentis: les premières peuvent engager pendant trois mois un professionnel formé, pour lequel elles versent un salaire de stage de 1200 francs les deuxième et troisième mois. Le premier mois, pendant la période d'adaptation, les jeunes fleuristes travaillent sans être payés et suivent une école de langues le matin. Movetia prend en charge une grande partie des frais, notamment par le biais d'un forfait de voyage et d'indemnités journalières pour le logement, la nourriture et les cours de langue.

Début après l'apprentissage

L'offre s'adresse aux professionnels fraîchement diplômés. Le programme doit être suivi dans les 12 mois suivant l'obtention du diplôme de fin d'apprentissage. La condition préalable est d'avoir des connaissances de base dans la langue nationale choisie. Le démarrage est flexible. Bien que l'accord entre Movetia et Florist.ch prévoit un échange de trois mois, celui-ci peut être prolongé jusqu'à six mois maximum, en fonction

du nombre de places disponibles. Jusqu'à présent, deux participants se sont inscrits pour un échange en Suisse – il y aurait de la place pour douze. En revanche, les places au Danemark sont pratiquement toutes réservées. Cela prouve que l'intérêt est là: l'intérêt est fondamentalement présent. Alors pourquoi ne pas faire un stage en Suisse romande ou au Tessin? Movetia s'est d'ailleurs fixé pour objectif que tous les jeunes participent au moins une fois à un projet d'échange et de mobilité de longue durée au cours de leur formation. ●

Plus d'informations : florist.ch (sous le mot-clé Movetia) et movetia.ch (sous le mot-clé formation professionnelle). Les entreprises intéressées peuvent s'adresser à leur section Florist.ch.

TRADUCTION AUTOMATIQUE

Cette traduction de l'article «Fremdsprachen bei der Arbeit lernen» de Fleuriste 6/2024 a été réalisée avec DeepL.

Anzeige



Die Berner Blumenbörsen werden zur Blumenbörse West. Eröffnung am neuen Standort in Kerzers ist am 16.12.2024. Freuen Sie sich auf ein Einkaufserlebnis auf 14000 m2 mit Schnittblumen, Saisonflor, Topfpflanzen, Baumschule, Gärtnerbedarf und Deko-Artikel.

Les bourses aux fleurs de Berne deviennent la bourse aux fleurs de l'Ouest. L'ouverture du nouveau site à Chiètres aura lieu le 16.12.2024. Réjouissez-vous de pouvoir faire vos achats sur 14000 m2 avec des fleurs coupées, des fleurs de saison, des plantes en pot, des pépinières, des articles de jardinage et des articles de décoration.